



LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOCÁN DE OCAMPO

SÍNTESIS EJECUTIVA

29 DE AGOSTO DE 2025



29 DE AGOSTO 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Se prevé que los **nuevos** jueces, juezas, magistrados y magistradas del **Poder Judicial de Michoacán** (PJM) rendirán protesta el 15 de septiembre en el **Congreso del estado**, a pesar de la **poca capacidad de aforo** que, en otros momentos, ha merecido limitar la afluencia en el recinto.

La diputada presidenta del Congreso de Michoacán, **Giulianna Bugarini Torres**, expresó que todavía no ha sido afinada la logística, toda vez que el pasado **1 de junio** fueron electas **109 personas juzgadoras** del PJM, por lo que asistirían ellas y sus acompañantes, pero afirmó que será en el recinto legislativo.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/rendiran-protesta-109-jueces-y-magistrados-locales-en-el-congreso-de-michoacan-pese-a-limite-de-aforo-25455346>

A unos días de que 109 jueces y magistrados rindan protesta tras la elección del Poder Judicial celebrada el pasado 1 de junio, el Congreso del estado todavía afina la logística del evento que se realizará el 15 de septiembre, condicionado por las recomendaciones de Protección Civil que limitan el aforo en el pleno y en las gradas del recinto legislativo.

El coordinador de la Representación Parlamentaria, Marco Polo Aguirre Chávez, explicó que se evalúa la posibilidad de organizar el acto por bloques, considerando en un primer momento a magistrados junto con el Tribunal de Disciplina o bien a los jueces penales.

<https://postdata.news/nuevos-jueces-y-magistrados-de-michoacan-rendiran-protesta-en-palacio-legislativo/>

El Congreso de Michoacán ajusta los últimos detalles para la toma de protesta de Jueces, Juezas, Magistrados y Magistradas el próximo 15 de Septiembre, durante la sesión solemne.

Ante el reducido espacio que se cuenta en el recinto, se analiza una estrategia para ingresar a los representantes del Poder Judicial de Michoacán, el diputado Marco Polo Aguirre Chávez aseguró que podrían ingresar por bloques.

<https://cbtelevision.com.mx/congreso-de-michoacan-atarriza-ultimos-detalles-para-toma-de-protesta-de-jueces-y-magistrados/>

A vísperas de que jueces y magistrados comiencen a ejercer sus funciones el próximo mes de septiembre, Teresita Herrera Maldonado, diputada del PAN, dijo que no existe claridad en las estrategias de trabajo que seguirán los nuevos juzgadores.

"Sigue habiendo un desorden, no hay claridad en muchas de las rutas que ellos van a seguir; sin embargo, es algo que nosotros lo señalamos... Por supuesto que lo



29 DE AGOSTO 2025

lamentamos también, porque independientemente de que nosotros no estuvimos de acuerdo en su momento, con el desaseo que hubo en el proceso electoral", comentó en entrevista la legisladora.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/legisladores-expresan-preocupacion-por-falta-de- condiciones-para-inicio-de-funciones-de-nuevos-jueces-y-magistrados-en-michoacan.htm>

El diputado Marco Polo Aguirre Chávez defendió que en la actual Legislatura existe mayor transparencia en el manejo de los recursos del Congreso del Estado, en contraste con periodos anteriores donde incluso los propios integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) carecían de información financiera.

"En la pasada legislatura había a veces que ni estando en la Jucopo había la posibilidad de acceso a esa información", comentó el Legislador en entrevista, al señalar que ahora la conducción ha sido distinta.

"Tanto en la pasada legislatura la coordinadora de Morena, que era la diputada Anabet, como ahora la diputada Fabiola, han sido muy transparentes en el tema de las finanzas", añadió.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/defiende-marco-polo-transparencia-en-manejo-financiero-del-congreso/>

Gulianna Bugarini Torres, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, pidió a la sociedad acostumbrarse a ver a las mujeres en posiciones de decisión, luego de las críticas recibidas por asistir en minifalda a un evento público.

La legisladora denunció que dichos señalamientos constituyen violencia en razón de género y presentó una denuncia formal para que se investigue a los responsables.

<https://changoonga.com/2025/08/28/michoacan-debe-haber-consecuencias-para-quienes-me-criticaron-por-la-vestimenta-diputada-bugarini/>

"Que se acostumbren a ver a las mujeres de la toma de decisiones", expresó sonriente Giuliana Bugarini Torres, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, luego de ser criticada por su vestimenta en un evento oficial.

La legisladora fue señalada tras acudir en minifalda a una ceremonia en honor a los bomberos de Michoacán, lo que derivó en fuertes comentarios sobre si ese atuendo era "apropiado" para su cargo en la 76 Legislatura.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/acostumbrense-bugarini-desafia-misoginia-tras-criticas-por-minifalda/>

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Giuliana Bugarini Torres, reprobó la confrontación ocurrida ayer en el Senado de la República, donde Alejandro



29 DE AGOSTO 2025

Moreno Cárdenas, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se enfrentó con el petista Gerardo Fernández Noroña.

La legisladora lamentó lo sucedido y enfatizó que los representantes populares deben ser ejemplo, pues su responsabilidad es con la ciudadanía.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/representantes-populares-deben-ser-ejemplo-giulianna-bugarini/>

Con la convicción de consolidar una sociedad de respeto e inclusiva, la Diputada Local Brissa Arroyo Martínez anunció su respaldo a las Olimpiadas Estatales de Special Olympics, que se realizarán el próximo **19 de septiembre** en la capital michoacana.

En conferencia de prensa, acompañada de **Karen Ortiz Cortés**, enlace de Special Olympics Michoacán; la Presidenta del Congreso, Giuliana Bugarini; el Director de CECUFID, Raúl Morón Vidal; el Director del DIF Municipal, José Manuel Álvarez Lucio; y la atleta michoacana **Aphril García**, Brissa Arroyo subrayó que este proyecto integra al deporte a personas con **discapacidad intelectual** en un marco de **aceptación y equidad**.

<https://atiempo.mx/politica/respaldan-olimpiadas-estatales-de-special-olympics-en-michoacan/>

El Congreso de Michoacán impulsa a los deportistas con discapacidad en su participación durante el encuentro deportivo Special Olympics, donde los representantes locales darán su mejor esfuerzo en esta afrenta deportiva.

Karen Ortiz Cortés, directora estatal voluntaria del Special Olympics señaló que se tiene presencia en más de 190 países, en México en más de 27 estados donde se realizan las actividades deportivas en sus diversas disciplinas, en esta ocasión en Morelia se espera la participación de más de 150 deportistas provenientes de varios estados del país.

<https://cbtelevision.com.mx/congreso-de-michoacan-respalda-a-los-deportistas-locales/>

Este año, alrededor de 150 deportistas con discapacidad intelectual participarán en los Special Olympics México Michoacán, a realizarse el próximo 19 de septiembre, donde representarán a diversos municipios de la entidad.

Durante una conferencia de prensa, se recordó que este encuentro forma parte de un movimiento mundial con presencia en más de 190 países, cuyo objetivo es promover la inclusión social mediante el deporte.

Karen Aída Ortiz Cortés, directora voluntaria del evento, expuso que las limitaciones presupuestales obligan a depender principalmente de la iniciativa privada para sacar adelante la organización.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/special-olympics-michoacan-2025-reunira-a-mas-de-150-atletas-con-discapacidad-intelectual/>



29 DE AGOSTO 2025

Con el respaldo del Congreso del estado, el Gobierno estatal y el ayuntamiento de Morelia, se presentó la convocatoria para los Special Olympics de Michoacán, justa deportiva que reunirá a más de 150 atletas con discapacidad intelectual el próximo 19 de septiembre.

La diputada local y coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, Brisa Arroyo Martínez, destacó la importancia del evento, al señalar que se trata de una iniciativa con décadas de trayectoria a nivel internacional y que ahora toma fuerza en la entidad.
<https://postdata.news/michoacan-lanza-convocatoria-para-los-special-olympics/>

El próximo 19 de septiembre se llevará a cabo en la entidad la edición estatal de «Special Olympics México Michoacán», un movimiento de alcance internacional presente en más de 190 países y que busca la inclusión de personas con discapacidad intelectual a través del deporte.

La directora voluntaria de este encuentro, Karen Aída Ortiz Cortés, detalló que gran parte del financiamiento depende de la iniciativa privada.

<https://changoonga.com/2025/08/28/anuncian-special-olympics-en-michoacan-competiran-150-atletas-con-discapacidad-intelectual/>

La presidenta de la Junta de Coordinación Política en el Congreso del Estado, Fabiola Alanís Sámano, reconoció el primer año de gestión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, al considerar que se ha consolidado un gobierno de resultados, cercano al pueblo y con una visión transformadora que da certeza al futuro de México. De acuerdo con un comunicado, la legisladora resaltó que entre los principales logros del primer año se encuentra la firmeza con la que la presidenta enfrentó y resolvió con éxito el intento de imponer aranceles por parte del gobierno de Donald Trump, defendiendo la economía nacional y garantizando condiciones de estabilidad para los sectores productivos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/reconoce-fabiola-alanis-liderazgo-y-logros-de-sheinbaum-en-su-primer-ano/>

MICHOACÁN

Bajo una política de austeridad, disciplina, justicia social, orden y transparencia, la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla pagará este viernes la quincena 94, acción que se ha llevado a cabo desde el inicio de la presente gestión, en octubre de 2021, con exactitud y puntualidad.



29 DE AGOSTO 2025

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, declaró lo anterior tras explicar que sin descuidar las políticas sociales y la ejecución de obras de infraestructura en toda la geografía michoacana, se pagan puntualmente las quincenas a todos los empleados estatales.

<https://cbtelevision.com.mx/gobierno-de-michoacan-pagara-con-puntualidad-la-quincena-94-navarro-garcia/>

Ante la falta de entrega de uniformes de 2024 y lo que va de 2025, el **Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo** (STASPE) tiene previsto un emplazamiento a huelga el próximo 15 de septiembre, en caso de que el Gobierno del Estado no cumpla con su parte, anunció el secretario general, **Antonio Ferreyra Piñón**.

En entrevista telefónica con MiMorelia.com, el dirigente sindical compartió que en el mes de julio, en la Asamblea General, se acordó presentar un emplazamiento por incumplimiento del Gobierno del Estado con el STASPE, específicamente la no entrega de uniformes, que están en las condiciones generales de trabajo.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/staspe-iniciar%C3%ADa-huelga-el-15-de-septiembre-por-falta-de-entrega-de-uniformes>

Con una inversión de 120 millones de pesos, el Gobierno de Michoacán construye tres colectores que permitirán sanear el 100 por ciento de las aguas contaminadas del municipio de Zamora, así lo destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Explicó que desde el inicio de la administración estatal, el saneamiento de las aguas del río Duero ha sido una prioridad, por ello, a través de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (Ceac), se efectúan diversas labores para el cuidado de los recursos naturales.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/regiones/con-120-mdp-zamora-sanea-el-100-de-su-agua/>

La secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Alejandra Anguiano González llamó a reconocer e identificar las formas de violencia que, aunque no dejan huella física, afectan gravemente la vida, la seguridad y la dignidad de las mujeres.

Explicó que las violencias psicológica, patrimonial y económica, institucional, digital y política en razón de género suelen estar normalizadas en la vida cotidiana, pero todas forman parte del ciclo que puede escalar hasta el feminicidio.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/28/identificar-las-violencias-silenciosas-salva-vidas-seimujer/>



29 DE AGOSTO 2025

Tras 25 años de corrupción, Michoacán logra recuperar el rumbo de la educación, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El mandatario estatal recalcó que en Michoacán se han tenido satisfacciones a lo largo de su administración, pues hay cerca de 160 mil infancias que salieron de una situación de rezago educativo, siendo esta la entidad que más avanzó en el combate a dicho fenómeno social. Recalcó que la meta es lograr el cuarto ciclo escolar completo, sin huelgas ni paros, el cual inicia este próximo lunes 01 de septiembre.

<https://primeraplana.mx/archivos/1085852>

La secretaría de Educación en el estado, Gabriela Molina Aguilar, afirmó que con la llegada del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla se puso fin a prácticas de corrupción como la venta de plazas, cobros por trámites, asignaciones irregulares, cambios arbitrarios y el ingreso discrecional a las escuelas normales. La estrategia, dijo, ha sido recuperar la rectoría educativa y garantizar procesos transparentes.

Durante el arranque del taller de introducción para docentes de nuevo ingreso, Molina Aguilar destacó que ahora los maestros reciben capacitación profesional antes de incorporarse a las aulas, lo que representa una diferencia sustancial respecto a administraciones anteriores.

<https://postdata.news/se-acabo-la-venta-de-plazas-y-cobros-por-tramites-en-la-see-gabriela-molina/>

Cambios irregulares y no falta de maestros, es la problemática educativa en Michoacán, de acuerdo con lo declarado por la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar.

La funcionaria estatal, reiteró la postura que ha tomado desde que llegó a dirigir la política educativa en Michoacán, en la que ha negado insistentemente la falta de maestros en las escuelas de la entidad, al asegurar que se trata únicamente de irregularidades administrativas.

<https://www.contramuro.com/cambios-irregulares-no-falta-de-maestros-problematica-educativa-michoacan-see/>

El ciclo escolar 2025-2026 inició en las Escuelas Normales de Michoacán con mil 080 estudiantes de nuevo ingreso, mientras que más de mil 600 aspirantes quedaron fuera, pese a que se registraron 3 mil 002 jóvenes y 2 mil 686 presentaron examen, de acuerdo con datos del Instituto de Educación Media Superior y Superior.

En entrevista, Mariana Sosa Olmeda, afirmó que el examen del Ceneval garantiza transparencia y ha permitido que el proceso de admisión transcurra sin disturbios desde hace cuatro años.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/iniciarán-clases-normales-de-michoacán-con-1600-rechazados/>



29 DE AGOSTO 2025

Más de 570 nuevas maestras y maestros de primaria se alistan para llegar el próximo lunes a las aulas de todas las regiones de la entidad, destacó Gabriela Molina, titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), durante el taller de inducción para docentes de nuevo ingreso, mismo que fue implementado tras su llegada a la dependencia estatal.

"Están por iniciar una nueva etapa, en la que tendrán el poder de cambiar la vida de cada uno de los niños y niñas a los que tengan en sus salones; van a enseñar y proteger a cada alumna y alumno, porque el presente y el futuro está en las aulas. Es un compromiso muy grande, los exhorto a permanecer en sus escuelas, a no abandonarlos. Hoy ustedes son parte de la revolución de las conciencias", expuso la secretaria.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/mas-de-570-nuevos-docentes-se-alistan-para-llegar-a-las-aulas-en-michoacan/>

La implementación del Gobierno Digital en trámites de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) ahorra tiempo y ayuda a facilitar los procesos para miles de familias, como son las preinscripciones, con el que ahora la fila es virtual y evita que padres y madres de familia pernocten fuera de las escuelas en busca de un lugar para sus hijos, destacó la titular de la dependencia, Gabriela Molina.

"Gracias a la visión del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla avanza la implementación de decenas de trámites en línea, muchos de ellos en educación, lo que además de sumar en la lucha contra la corrupción, optimizan los tiempos de las personas. Trámites que antes tardaban días, ahora se hacen en unos minutos a través de cualquier dispositivo móvil, como las 334 mil preinscripciones que se hicieron para el nuevo ciclo escolar", señaló la funcionaria.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/gobierno-digital-da-resultados-que-benefician-a-las-familias-see/>

Con la entrega de libros en lenguas originarias y en sistema Braille, la Secretaría de Educación del Estado (SEE), bajo el liderazgo de Gabriela Molina, reafirma su compromiso con una educación inclusiva, intercultural y accesible para todas y todos. Con resultados comenzará este ciclo escolar, en Michoacán se distribuyeron más de 6 millones 343 mil libros de texto gratuitos, de los cuales 100 mil están destinados a la educación indígena, en lenguas como purépecha, náhuatl, otomí y mazahua, y materiales en sistema Braille y macrotipo para estudiantes con discapacidad visual de primaria y secundaria, garantizando el derecho a la educación sin importar la condición o contexto de las y los alumnos.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/promueven-la-inclusion-con-libros-de-texto-en-braille/>



29 DE AGOSTO 2025

El lago de Camécuaro se encuentra perfecto, solo que en verano no tenemos visitas por el tema de las lluvias, aseguró Arturo Hernández Vázquez, presidente municipal de Tangancícuaro.

“Está en perfectas condiciones nuestro lago de camécuaro. Es curioso que por ahí anda un video de como el agua de las parcelas llega al lago, pues es un lago, si le llega el agua de más, pues se va a vaciar”, expresó el municipio.

<https://changoonga.com/2025/08/28/michoacan-por-lluvias-casi-no-hay-visitantes-pero-el-lago-de-camecuaro-ahorita-esta-perfecto-alcalde/>

Este viernes, se realizará una marcha a partir de 10:00 horas, la cual dará inicio en el Monumento al Minero, que se ubica sobre la avenida Lázaro Cárdenas, y llegarán hasta la avenida Constitución de 1917, culminando en la Puerta 2 de ArcelorMittal.

Dicha marcha, es para presionar a la empresa a que culmine satisfactoriamente para los mineros, la revisión contractual 2025-2027

Según una circular firmada por Sergio Junior Figueroa Pérez, Secretario Local de Organización, Propaganda y Educación de la Sección 271 del Sindicato de Trabajadores Minerometalúrgicos de la República Mexicana, la cual está dirigida a todos los trabajadores de esta sección, se les hace una invitación a que participen en el movimiento.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/realizaran-marcha-los-mineros-este-viernes-en-lazaro-cardenas-michoacan.htm>

Con el objetivo de proteger a las tortugas marinas en su temporada de anidación, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (**Profepa**), en coordinación con la Secretaría de Marina (**Semar**), llevó a cabo un recorrido de vigilancia en la **zona costera** de este municipio.

El operativo abarcó de **Barra de Pichi a Barra de Santana** y de **Enramada Pedro Caletilla a Barra Santana**, donde se registró un total de **17 nidos de tortuga golfinas (*Lepidochelys olivacea*)**. De estos, 9 fueron recuperados por personal de inspección y 8 entregados por recolectores reconocidos por el campamento tortuguero.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/profepa-protege-tortugas-marinas-en-lazaro-cardenas-recupera-nidos-saqueados>

De entre 76 a 80 millones de pesos será el recorte total que va a sufrir finalmente el presupuesto pleno de la Universidad Michoacana asignado este 2025 para ejercer durante todo el año, de poco más de 4 mil 400 millones de pesos, según confirmó este jueves el tesorero de la Máxima Casa de Estudios, Enrique Eduardo Román García.

En entrevista exclusiva con Jaime López en el noticiero **RESPUESTA RADIO**, informó este Jueves haber ya recibido en Tesorería el oficio formal de la Secretaría de Finanzas avisando de este recorte, y ratificó que sí va a afectar lo que ya tenía planeado ejecutar



29 DE AGOSTO 2025

la institución nicolaita como varios de los proyectos de infraestructura para planteles, a los que había hecho referencia ya la rectora también esta semana.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/notificada-umsnh-de-recorte-de-casi-80-mdp-a-presupuesto-nos-va-a-afectar-sentencia-tesorero/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El presidente municipal de Panindícuaro, Manuel López Meléndez, solicitará licencia a la presidencia municipal de Panindícuaro en las próximas horas, conoció Quadratín por fuentes allegadas al Ejecutivo de Michoacán.

De acuerdo con la versión, el exdiputado asumiría las secretarías del Migrante, del Bienestar o de Desarrollo Rural.

López Meléndez es un político de prominencia estatal, carismático, ciento por ciento operativo y con ascendencia en círculos académicos, legislativos, empresariales y organizaciones sociales.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/dejara-manuel-lopez-melendez-alcaldia-de-panindicuaro-iria-a-gobmich/>

El **Instituto Electoral de Michoacán (IEM)** presentó este **27 de agosto de 2025**, en sesión extraordinaria, los informes correspondientes al **Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025**, con el objetivo de rendir cuentas a la ciudadanía sobre este ejercicio **inédito de elección de personas juzgadoras por voto popular**.

La exposición de resultados estuvo a cargo de la **consejera electoral Mtra. Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León**, en su calidad de presidenta de la **Comisión Temporal para el Proceso Electoral del Poder Judicial**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iem-presenta-informe-del-proceso-electoral-del-poder-judicial-en-michoac%C3%A1n>

Como parte de las acciones que implementa el Poder Judicial de Michoacán para la entrega ordenada, con transparencia y que asegure la continuidad en el servicio, el Consejo continúa diseñando y emitiendo diversos acuerdos para que las oficinas tanto administrativas como jurisdiccionales cuenten con las herramientas necesarias para organizar y realizar la transición.

En ese sentido, en días pasados emitió los Lineamientos para la entrega-recepción de los asuntos y recursos asignados a las personas servidoras públicas al momento de separarse de su empleo, cargo o comisión cuyo procedimiento tiene como finalidad



29 DE AGOSTO 2025

garantizar la transferencia ordenada, eficiente, honesta, profesional, confiable, oportuna y homogénea de los recursos asignados y toda aquella documentación e información que haya sido generada en el ejercicio de sus funciones.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/continuan-acciones-del-poder-judicial-de-michoacan-para-la-entrega-ordenada-con-transparencia-y-que-asegure-la-continuidad-en-el-servicio.htm>

. La doctora Lizett Puebla Solórzano, presidenta del Tribunal en materia Anticorrupción y Administrativa de Michoacán (TAAM), anunció la próxima creación de una Escuela de Justicia Administrativa al interior del ente jurisdiccional. De acuerdo con un comunicado, el fin, es garantizar la formación continua del personal “como vía para garantizar nuestro buen desempeño y, también, para continuar avanzando al futuro”, a la vez que continuar difundiendo el conocimiento y la aplicación del Derecho Administrativo en nuestra entidad. Esto anterior, en el marco de la inauguración del Diplomado en Justicia Administrativa, que el TAAM organiza en colaboración con la División de Posgrado de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMNSH).

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/la-magistrada-lizett-puebla-anuncia-escuela-de-justicia-administrativa/>

La diputada y coordinadora de la bancada del PRD en el Congreso local, Brisa Arroyo Martínez, reconoció que el partido atraviesa una etapa crítica luego de que Morena nacional cerró la posibilidad de una alianza rumbo a 2027, por lo que llamó a la militancia a redoblar esfuerzos para evitar la pérdida del registro.

“Nada está escrito en piedra, pero si no nos ponemos las pilas desde ahorita como perredistas, difícilmente vamos a poder lograr el registro”, advirtió la legisladora, al subrayar que el Sol azteca debe enfocarse en fortalecer su organización interna y acercarse a la ciudadanía.

Arroyo Martínez sostuvo que el mayor reto del PRD será mostrarse como una opción real de participación y no depender de posibles alianzas con otras fuerzas políticas. **“Nuestro mayor salvavidas será la alianza con la ciudadanía; ellos nos tienen que ver como una opción y una herramienta de vinculación”**, afirmó.

<https://postdata.news/brisa-arroyo-reconoce-que-el-prd-esta-en-riesgo-de-perder-el-registro/>

A través de un duro post publicado en su perfil de Facebook, el diputado suplente, Helder Valencia renunció a su militancia al Partido de la Revolución Democrática en Michoacán.

Helder Valencia era suplente de Octavio Ocampo, el líder estatal del PRDM y a su paso por ese partido, también ocupó las secretarías de Organización y la de Finanzas.



29 DE AGOSTO 2025

"Hoy este partido quedó cooptado por los que criticaron al sistema, por los que buscan la subsistencia y la prerrogativa a costa de los michoacanos", escribió el diputado local suplente.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/renuncia-al-prdm-helder-valencia-diputado-suplente-de-octavio-ocampo/>

Jesús Zambrano Grijalva, expresidente nacional del PRD, acusó que la dirigencia de su partido en Michoacán se ha entregado a Morena y al gobierno estatal, pero aun así recibió un rechazo abierto de la presidenta nacional del partido guinda, Luisa María Alcalde, a cualquier posibilidad de alianza rumbo a 2027.

Fue el pasado martes cuando la líder nacional de Morena visitó Morelia y, a pregunta expresa, en rueda de prensa descartó condiciones para una alianza con el PRD. Señaló que este partido se unió en su momento al PRI y al PAN y suscribió el Pacto por México, con el que, a su decir, se intentó "entregar a la patria".

En entrevista con Quadratín, a pregunta expresa Zambrano replicó con dureza. "Han estado actuando prácticamente agarrados de la teta de Morena en el estado y de la teta del gobierno estatal", afirmó, al referirse a la dirigencia local encabezada por Octavio Ocampo Córdova.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/prd-en-la-teta-de-morena-y-aun-asi-le-niega-alianza-jesus-zambrano/>

El senador por Michoacán, Raúl Morón Orozco, aseguró que la sociedad tendrá la última palabra en la selección del candidato de Morena a la gubernatura en 2027, a través de encuestas abiertas. La declaración se dio en el contexto de la visita de la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, y la secretaria general, Carolina Rangel a Morelia.

"Yo lo que creo es que la decisión, como lo dijo la presidenta del partido en su visita anterior, es que la encuesta definirá quiénes serán los representantes del proyecto de la Cuarta Transformación en los procesos que se avecinan".

Además de reiterar confianza en el método de encuesta, Morón enfatizó que estas no se limitarán a militantes del partido, pues serán ejercicios abiertos a la ciudadanía en general.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/la-sociedad-definir%C3%A1-al-candidato-de-morena-en-michoac%C3%A1n-ra%C3%BAl-mor%C3%B3n>

La coordinadora del grupo parlamentario de Morena en Michoacán, **Fabiola Alanís Sámano**, reconoció el liderazgo de **Luisa María Alcalde Luján**, presidenta nacional de Morena, tras su visita a Morelia, al tiempo que destacó el trabajo territorial del partido y el compromiso de no perder la esencia de la Cuarta Transformación rumbo a las elecciones de 2027.



29 DE AGOSTO 2025

“Ella fue formada así, y se le nota, además de su juventud, la experiencia. Tiene mucha autoridad con la militancia. No vino a meter orden, porque no veo desorden en Michoacán”, afirmó, destacando los avances en la instalación de comités seccionales. La legisladora subrayó la importancia del trabajo en las calles y el mensaje que dejó en Michoacán la visita de **Luisa Alcalde y Carolina Rangel Gracida**, secretaria general nacional de Morena.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/fabiola-alan%C3%ADs-destaca-liderazgo-de-luisa-alcalde-y-trabajo-territorial-de-morena-en-michoac%C3%A1n>

La más reciente encuesta de Algoritmo confirma que Fabiola Alanís Sámano se ha consolidado como la mujer mejor posicionada de la Cuarta Transformación en Michoacán y una de las principales aspirantes a la candidatura de Morena rumbo a la gubernatura en 2027.

De acuerdo con el estudio, Alanís alcanzó un 25% de preferencia, cifra que la coloca como la segunda mejor evaluada, muy por encima del resto de las mujeres morenistas mencionadas en la encuesta: Gladyz Butanda Macías (6%), Gabriela Molina Aguilar (5%), Giuliana Bugarini (3%) y Yarabí Ávila (2%).

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/fabiola-alanis-cierra-la-brecha-con-moron-y-se-posiciona-rumbo-a-2027/>

El dirigente del **Partido Verde Ecologista de México (PVEM)** en Michoacán, **Ernesto Núñez Aguilar**, descartó una posible alianza con **Movimiento Ciudadano (MC)** rumbo a las elecciones de 2027, y reafirmó el compromiso con la coalición conformada por **Morena y el Partido del Trabajo (PT)**.

“No, yo creo que no hay una alianza con Movimiento Ciudadano. Sé que he visto encuestas donde la gente visualiza que podría ser una coalición interesante con el Verde, pero lo cierto es que no lo hemos discutido en la dirigencia del partido a nivel nacional”, afirmó, desmintiendo especulaciones.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pvem-michoac%C3%A1n-descarta-alianza-con-movimiento-ciudadano-y-reafirma-coalici%C3%B3n-con-morena>

El presidente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, descartó que exista un acuerdo para ir en alianza con Movimiento Ciudadano (MC) en la próxima elección y ratificó que la coalición con Morena se mantiene firme. “Sé que MC ha hecho encuestas donde la gente visualiza que podrá ser una coalición interesante con el Verde, pero lo real es que no lo hemos discutido en la dirigencia del partido a nivel nacional y pues yo creo que nada más son temas de los que luego futureamos los políticos, pero no hay nada formal”, explicó, a pregunta expresa.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/alianza-con-mc-futureo-el-pacto-es-con-morena-pvem/>



29 DE AGOSTO 2025

El Partido del Trabajo (PT) está listo para ir solos en las próximas elecciones en Michoacán, aseguró el diputado local Hugo Ernesto Rangel Vargas, al no descartar las alianzas rumbo al 2027 con aquellas instituciones que vayan de la mano con la izquierda y los ideales del obradorismo.

En entrevista para Radio Fórmula Michoacán con el periodista Mario Hernández, el legislador anunció que el próximo domingo 7 de septiembre se llevará a cabo una Asamblea Informativa que estará liderada por el dirigente estatal y diputado federal, Reginaldo Sandoval Flores, donde se tocará el Programa de Acción en cuanto a las tareas y acciones que se han planteado para la instalación territorial permanente; la construcción de los Comités de Base en los Municipios y el Estado; la afiliación continua; la construcción de políticas de alianza con las asociaciones, sindicatos y diversos sectores ambientalistas, de mujeres, empresariales, con jóvenes y estudiantes; y los trabajos de autogestión.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/pt-listo-para-ir-solos-en-las-pr%C3%B3ximas-elecciones-pero-no-se-descartan-alianzas-hugo-rangel>

La agresión a golpes del dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, contra el diputado Gerardo Fernández Noroña fue calificada por Reyes Galindo Pedraza como un acto desesperado de un partido tricolor disminuido.

El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso del Estado **advirtió que el respeto entre políticos debe prevalecer incluso en medio de los desacuerdos**, pues los debates deben resolverse con argumentos y no con violencia.

<https://changoonga.com/2025/08/28/pt-michoacan-sale-en-defensa-de-norona-agresion-de-priistas-muestra-su-desesperacion/>

“La izquierda política, representada en el PRD Michoacán, Guerrero, Morelos y Ciudad de México, se organiza desde las bases y demuestra que el PRD está de pie, en lucha y fortaleciéndose cada día como alternativa ciudadana”, afirmó Octavio Ocampo, dirigente estatal del PRD Michoacán.

Al mostrar su respaldo al PRD Morelos, el líder michoacano coincidió en que el partido mantiene plena vigencia al lado de la gente, compartiendo con las direcciones estatales de Guerrero y la Ciudad de México la convicción de que el perredismo sigue vivo gracias a la confianza ciudadana y a su esencia como fuerza de izquierda, muestra de ello, son los resultados electorales y el trabajo diario realizado con la base perredista.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/28/octavio-ocampo-somos-una-izquierda-viva-y-ciudadana/>



29 DE AGOSTO 2025

No soy opositor de Carlos Manzo, presidente de Uruapan, solo estoy en contra de sus políticas y estrategias de seguridad local, dejó entrever su homónimo del municipio de Tangancícuaro, Arturo Hernández Vázquez.

<https://changoonga.com/2025/08/28/michoacan-no-soy-opositor-de-carlos-manzo-solo-critico-sus-estrategias-alcalde-tangancicuaro/>

MORELIA

El presidente municipal de **Morelia**, Alfonso Martínez Alcázar, minimizó las amenazas surgidas en vísperas de las fiestas patrias, luego de que aparecieran narcomantas en la ciudad y circulara en redes sociales un video en el que se advertía de un posible atentado el 15 de septiembre.

"Los ciudadanos no tienen de qué preocuparse, ya se está haciendo la investigación por parte de las autoridades correspondientes y por supuesto la Policía de Morelia participa", comentó en entrevista, a pregunta expresa.

<https://www.contramuro.com/minimiza-alfonso-martinez-amenazas-en-fiestas-patrias-en-morelia/>

El presidente municipal de **Morelia**, **Alfonso Martínez Alcázar**, informó que el **modelo de justicia cívica** de la capital, con **10 años de funcionamiento**, se encuentra en evaluación y será objeto de una evolución que permita ampliar sus alcances.

Martínez Alcázar recordó que este esquema **nació en Morelia** y se convirtió en el primero a nivel nacional en operar bajo este modelo, al grado de ser considerado una **referencia** para otros municipios.

<https://www.contramuro.com/a-revision-modelo-de-justicia-civica-en-morelia/>

Aunque **Morelia mantiene una tasa de ocupación de 96.8 por ciento**, cercana al promedio nacional de 96.9 por ciento, el **mercado laboral en Morelia** no está exento de dificultades, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del **INEGI**.

Según la encuesta, la capital michoacana presenta una **tasa de desocupación** de 3.2 por ciento, por encima del 2.4 por ciento que se observa en el promedio estatal.

<https://www.contramuro.com/mercado-laboral-en-morelia-enfrenta-precariedad-pese-a-alta-ocupacion-inegi/>



29 DE AGOSTO 2025

La Síndica Municipal, Susan Melissa Vázquez Pérez, anunció que el programa “Morelia al día” ya está activo para que las y los ciudadanos regularicen sus adeudos de predial y recuperen la seguridad jurídica sobre sus viviendas.

Esta iniciativa, aprobada en sesión de Cabildo el pasado 22 de julio, es impulsada por el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, con el objetivo de respaldar a las familias morelianistas mediante descuentos que van del 50 al 70% del total adeudado, permitiendo que sólo paguen una fracción del monto pendiente y se pongan al día en sus contribuciones municipales.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/descuentos-especiales-en-morelia-por-pago-de-predial/>

A partir de las 08:00 horas de mañana viernes, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) reanudará el desfogue de la presa de Cointzio a cinco metros cúbicos por segundo, lo cual no representa riesgo alguno para la población.

Roberto Arias Reyes, titular de la Conagua en Michoacán, refirió que el desfogue será igual al que se registró durante días pasados, incrementándose el nivel del río Grande de Morelia únicamente en unos cuantos centímetros.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reanudaran-este-viernes-desfogue-de-presa-de-cointzio-morelia/>

El vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Ulianov Guzmán Macario, informó que la próxima semana se prevé la reunión entre autoridades del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el Tribunal Electoral del Estado (TEEM), la Secretaría de Gobierno y representantes de la tenencia de San Miguel del Monte, incluida la parte disidente, con el objetivo de generar acuerdos para la realización de la consulta sobre autogobierno.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/08/28/proxima-semana-possible-acuerdo-en-san-miguel-del-monte/>

El segmento 5 del segundo anillo periférico de Morelia que unirá la salida Mil cumbres con La Goleta, en específico con la zona de Ciudad Salud ya está en construcción, así lo indicó Rogelio Zarazúa Sánchez, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), el cual reporta un avance general de obra del 16 por ciento.

La obra que realiza el Gobierno del Estado a través de la SCOP incluye la construcción de 12.5 kilómetros en donde se incluye un distribuidor vial en Jaripeo, mientras que en La Goleta, a la altura de Tres Marías, se llevan a cabo trabajos de despalme, excavaciones y conformación de terraplenes, así como un paso superior vehicular.

<https://www.contramuro.com/segmento-5-anillo-periferico-de-morelia-unira-mil-cumbres-con-ciudad-salud/>



29 DE AGOSTO 2025

La conexión vial de la Tenencia de San Nicolás Obispo con el poniente de Morelia detonará el desarrollo económico de la demarcación, mejorará la calidad de vida de sus habitantes y potenciará su proyección turística, subrayó la secretaria de **Desarrollo Urbano y Movilidad**, Gladyz Butanda Macías.

La funcionaria estatal remarcó que esta obra no sólo mejorará la conectividad de la tenencia, sino que además beneficiará de manera directa a las comunidades de Cuanajillo Grande y San Antonio Parangare, así como a 47 mil 200 habitantes de la zona poniente de Morelia.

<https://www.contramuro.com/conexion-vial-san-nicolas-obispo-desarrollo/>

Por instrucción del presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (Ooapas) y las Secretarías de Obras Públicas y Servicios Públicos, concluyeron de manera satisfactoria los trabajos de bacheo y sustitución de asfalto en el Boulevard García de León, por lo que la circulación vehicular en la zona quedó restablecida en su totalidad.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/sustituyo-ooapas-40-metros-de-tuberia-en-el-bulevar-garcia-de-leon/>

La Comisión Reguladora del Transporte (CRT) trabaja en un proyecto para sustituir las combis de gas por unidades eléctricas con capacidad para 24 pasajeros, declaró el líder de la organización, Jesús Trinidad Martínez Pasalagua, quien aseguró que el plan incluye centros de recarga con paneles solares y una flotilla inicial de 300 vehículos. “Estamos trabajando. Nosotros sí vamos a hacerlas eléctricas. Sí vamos a prestar el servicio con unidades eléctricas. Ahorita estamos aterrizando el proyecto. Debe ser un proyecto y no que traigan un camión que se quede arrumbado cada rato”, afirmó.

<https://postdata.news/analiza-comision-reguladora-del-transporte-trae-combines-electricas-a-morelia/>

En la totalidad de los reportes que la Policía Morelia ha recibido sobre adultos mayores extraviados, se ha logrado localizarlos y regresarlos con sus familias, afirmó **Pablo Alarcón Olmedo**, encargado de despacho de la **Comisión Municipal de Seguridad**.

En entrevista para **MiMorelia.com**, el comisario explicó que, en estos casos, los reportes provienen directamente de familiares de los adultos mayores, aunque también se han registrado casos en residencias privadas para personas de la tercera edad, donde algunos residentes con padecimientos médicos salen de los domicilios y, al desorientarse, no saben cómo regresar.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/polic%C3%ADa-morelia-activa-protocolos-de-b%C3%A1squeda-ante-reportes-de-adultos-mayores-extraviados>



29 DE AGOSTO 2025

El [**Gobierno de Morelia**](#) informó este **28 de agosto de 2025** sobre un caso de **presunta suplantación de identidad**, luego de que un sujeto identificado como **Ángel O.** se hiciera pasar por trabajador del Ayuntamiento para **ofrecer apoyos sociales a cambio de dinero**.

Ante esta situación, el gobierno municipal presentó una **denuncia formal con folio 15/2025**, con el objetivo de dar **seguimiento puntual** al caso y evitar que más ciudadanos sean víctimas de este tipo de prácticas.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/sujeto-se-hace-pasar-por-funcionario-para-pedir-dinero-gobierno-ya-present%C3%B3-denuncia>

SEGURIDAD

El fiscal General del Estado ([**FGE**](#)), **Carlos Torres Piña**, anunció nuevas medidas para erradicar las prácticas de corrupción conocidas como “**moches**” dentro de la institución, y subrayó que ningún servidor público podrá exigir dinero o favores a cambio de agilizar trámites o investigaciones.

“Emitimos una circular para prohibir que el personal de esta **fiscalía** pida o reciba un apoyo para acelerar la investigación, para hacer alguna actuación o para cualquier proceso administrativo interno”, informó.

<https://www.contramuro.com/fge-michoacan-combate-moches-y-corrupcion-interna/>

En seguimiento a los acuerdos establecidos durante la **XXXI Asamblea Plenaria de la Conferencia Nacional de Secretarías de Seguridad Pública**, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de **Michoacán** anunció el reforzamiento de su estrategia de combate al delito, en estrecha coordinación con **fuerzas federales**.

Durante el encuentro nacional, presidido por el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**, el secretario de Seguridad Pública de Michoacán, **Juan Carlos Oseguera Cortés**, se comprometió a **fortalecer los mecanismos de cooperación interinstitucional**. Este compromiso contempla el **intercambio de información estratégica y un aumento en las movilizaciones conjuntas** para atender los focos de mayor incidencia delictiva en la entidad.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/refuerza-ssp-michoacan-estrategia-de-seguridad-en-coordinacion-con-fuerzas-federales-25458889>



29 DE AGOSTO 2025

El secretario de Seguridad Pública de Michoacán, Juan Carlos Oseguera Cortés, señaló esta mañana que la Guardia Civil en conjunto con fuerzas federales y municipales mantiene un amplio despliegue operativo en la demarcación para brindar orden y tranquilidad a las y los uruapenses.

“Desde el día de ayer y hoy nuestros policías realizan labores preventivas reforzadas tras la detención de personas ligadas a una célula delictiva que opera en la región de Uruapan. Estas tareas llevan semanas, en una estrategia conjunta para combatir los delitos de alto impacto y garantizar la seguridad de la sociedad”, destacó Oseguera Cortés.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/se-mantiene-operativo-interinstitucional-en-uruapan-oseguera-cortes/>

El presidente municipal de Uruapan Carlos Manzo Rodríguez anunció una gratificación económica para los efectivos de la Policía Municipal que llevaron a cabo la detención del René N., El Rino, presunto jefe de Plaza de una célula delictiva en Uruapan.

Manzo Rodríguez dijo a través de una transmisión en vivo en sus redes sociales, que el lugarteniente criminal detenido la tarde del miércoles, habría intentado sobornar a los agentes para conseguir ser liberado, pero los oficiales rechazaron y llevaron a cabo la detención y posteriormente la puesta a disposición ante la Fiscalía General de la República.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/jefe-de-plaza-detenido-en-uruapan-intento-sobornar-premian-a-policias/>

La Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán (SSP) reforzará la estrategia de combate al delito que se realiza en conjunto con las fuerzas federales, esto derivado de los acuerdos establecidos durante la XXXI Asamblea Plenaria de la Conferencia Nacional de Secretarías de Seguridad Pública.

En el encuentro presidido por el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, el secretario de la SSP, Juan Carlos Oseguera Cortés, se comprometió a fortalecer la coordinación con las fuerzas federales a través del intercambio de información y el incremento de las movilizaciones interinstitucionales.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/ssp-michoacan-fortalece-estrategia-de-seguridad-con-fuerzas-federales/>

El fiscal General del Estado (FGE), Carlos Torres Piña, reconoció que el robo de vehículos sigue siendo uno de los delitos más frecuentes en el estado y que afecta de manera particular a Morelia.



29 DE AGOSTO 2025

“El tema del robo de vehículos es dependiendo también de la zona. En el caso particular de Morelia vamos a trabajar a partir de la siguiente semana una tarea muy en particular por la situación que se tiene en la capital”, anunció.

<https://www.contramuro.com/fge-michoacan-alista-nueva-estrategia-contra-robo-de-vehiculos-en-morelia/>

Aún en proceso de adecuación se encuentra el llamado panteón forense en Michoacán, informó **Carlos Torres Piña, fiscal General del Estado** quien corroboró que el que el **Centro de Resguardo Forense**, ya está bajo el resguardo de la Fiscalía.

“La entrega-recepción se hizo de manera formal entre el gobierno del Estado a través de la Comisión de Búsqueda y la Fiscalía, se firmó un convenio, ya está en resguardo de la Fiscalía y operando”, aseguró.

<https://www.contramuro.com/aun-en-proceso-de-adecuacion-el-panteon-forense-en-michoacan/>

La titular de la Unidad Médica Forense de la Fiscalía General del Estado (**FGE**), Mariana Ponce Quesada, negó que **Michoacán** enfrente una **crisis forense**, garantizando, por el contrario, que el trato que se da a los restos que llegan al **Servicio Médico Forense** (SEMEFO) es digno.

Ponce Quesada destacó que la entidad cuenta con las acreditaciones necesarias para brindar certeza sobre las causas de la muerte a los familiares de las víctimas de homicidio en Michoacán.

<https://pcmnoticias.mx/michoacan-no-enfrenta-crisis-forense-asegura-la-fge/>

Un helicóptero militar fue desplegado en un cerro del municipio de Tepalcatepec, municipio de la Tierra Caliente de Michoacán, donde abrió fuego contra objetivos en tierra, desconociéndose el saldo de muertos, heridos o detenidos.

Los hechos se registraron la tarde del jueves, cuando pobladores de Tepalcatepec advirtieron sobre el cielo un helicóptero artillado, con rumbo al cerro entre las comunidades Los Horcones y La Bocana.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/helicoptero-artillado-abre-fuego-contra-pistoleros-en-tepalcatepec-el-mayor-bastion-criminal-de-michoacan.htm>

Resultado de tareas de investigación, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), con apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), Guardia Nacional (GN) y Guardia Civil (GC), cumplimentó una orden de aprehensión en contra de Sergio “N”, por su posible relación en el homicidio de la abogada Eva Guadalupe H., ocurrido el pasado 1 de agosto, en la carretera Morelia-Mil Cumbres.

Investigaciones realizadas por la Fiscalía Especializada en Feminicidio establecen que el día en cita, Jorge Arturo “N” **circulaba sobre la carretera Morelia-Huajúmbaro**,



29 DE AGOSTO 2025

cuando, a la altura de la localidad de Los Tigrillos, fue interceptado por hombres armados que lo despojaron de su vehículo marca Jeep, color blanco.

<https://changoonga.com/2025/08/29/michoacan-fiscalia-detiene-a-sergio-presunto-responsable-del-homicidio-de-eva/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) cumplió una orden de cateo y aseguró 775 dosis de narcótico en un domicilio de la colonia Buenavista, en Morelia. En comunicado de prensa, personal de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto dio inicio con las actuaciones tras recibir una denuncia que referenciaba la posible comisión de conductas ilícitas en un inmueble ubicado en la calle Ingenieros Mecánicos, del asentamiento en cita, por lo que obtuvo una orden de cateo, obsequiada por un Juez de Control.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/aseguran-775-dosis-de-metanfetamina-en-casa-de-la-buenavista-morelia/>

COLUMNAS

DE INTERÉS PÚBLICO

Bugarini, derechos y límites

Por Jaime López Martínez

“Giuliana Bugarini, la diputada morenista y presidenta del Congreso del Estado, está en su derecho de vestir como le venga en gana. La polémica desatada en redes sociales y en círculos políticos respecto del uso de faldas cortas en eventos oficiales no es, empero, estéril ni injustificado, y ella debe procesarlo como parte de la libertad de expresión: el mismo derecho que ella tiene a utilizar la indumentaria que deseé, es el que tiene cualquier ciudadano a manifestarse al respecto, aunque ciertamente no con agresiones verbales.

Bugarini decidió demandar ante la Fiscalía a quienes le fustigan en redes sociales por su atuendo en ocasión del Día del Bombero, evento organizado por el Congreso del Estado. Ella argumenta en su demanda violencia política en razón de género.

Las críticas a su atuendo también deben ventilarse en dos vías: si incluyen agresiones verbales, conceptos soeces y denigrantes, sí dan pie a una demanda por afectación al honor de las personas. Si solo se externan con lenguaje respetuoso haciendo alusión a lo que alguien lo considere “impropio” por cuestiones del cargo que ostenta y la representación oficial que tiene, no tienen por qué ser objeto de persecución. Es la libertad de expresión a fin de cuentas.



29 DE AGOSTO 2025

Es de esperarse que Bugarini haya orientado su demanda contra quienes incurrieron en el primero de los casos, y en esa lógica debiera recibir el respaldo solidario generalizado. Si la demanda fue abierta, contra todo aquel que haya cuestionado su vestimenta, aun si lo hizo con respeto, entonces debe fustigarse a la diputada porque estaríamos entrando en un escenario de autoritarismo.

Es de esperarse que la diputada Bugarini no actúe con la misma visceralidad y prepotencia de su colega federal, también cuatroteísta, Diana Karina Barrera, quien escudándose en la "violencia política en razón de género", utilizó su fuerza para obligar a un juez a sentenciar a una ciudadana a disculparse treinta días seguidos por su "osadía" de cuestionar la injerencia de su esposo en su nominación como legisladora. Veremos el talante democrático de la presidenta del Congreso."

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/bugarini-derechos-y-limites/>

--

LA OPCIÓN

Por Jorge Vílchez

"La visita de la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, aclaró algunas dudas que se tenían adentro y afuera de Morena en Michoacán respecto al proceso sucesorio del 2027.

La dirigente morenista dijo que aún no está definido el candidato o candidata morenista al gobierno michoacano.

Y esto, rechaza la versión que circula en el equipo de uno de los aspirantes que da como un hecho que ya está definido el candidato, o, también, la especie que ya se maneja en algunos círculos políticos en el sentido de que ya se decidió quién será el aspirante gubernamental morenista.

Como tampoco se da como seguro que necesariamente será mujer, como ya lo había propuesto en meses pasados el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Pero la dirigente nacional aclaró que el partido Morena mantendrá y respetará el tema de la paridad de género.

La lideresa nacional morenista presidió una rueda de prensa en la que coincidieron liderazgos que están seriamente confrontados: Jesús Mora González y Raúl Morón Orozco, por citar algunos.

El senador Raúl Morón ha sido muy renuente a asistir a reuniones o actos que convoque o que vaya a estar la actual dirigencia estatal de Morena.

Pero, el arribo de la dirigencia nacional de Morena, presidida por Luisa María Alcalde Luján y Carolina Rangel, a territorio moreliano habría creado una pausa en la suerte de confrontación que existe entre ambos grupos de guindas michoacanos.



29 DE AGOSTO 2025

En ese marco, la dirigente nacional morenista Luisa María Alcalde anunció el método que se empleara para designar a la candidata o al candidato a suceder al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en el 2027.

Será una encuesta la que defina la candidatura al gobierno michoacano, argumentó. Una encuesta que se aplicará a toda la población, y no solo a la militancia morenista en Michoacán.

Y en ese método, nadie quedará excluido para buscar la candidatura, y es legítimo aspirar y levantar la mano, advirtió Alcalde Luján.

Así, serán los ciudadanos quienes decidan quién debe ser la aspirante o el aspirante al gobierno michoacano en el 2027..."

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-opcion-45/>

--

LOS SUSPIRANTES...

Logi-call da ventaja a Morón, pero...

Por Nicolás Casimiro

“Circula una nueva encuesta del Morena a la gubernatura de Michoacán, pero con resultados atípicos.

El estudio de **Logi-Call** da ventaja al senador **Raúl Morón Orozco**, pero resulta raro, sospechoso por lo menos, que sube y baja a personajes morenistas en la intención del voto.

La casa encuestadora da un 30.7% de las menciones a **Raúl Morón**.

Sin embargo, pone “*atípicamente*” a la secretaria de Educación en el Estado, **Gabriela Molina Aguilar**, en segundo lugar, con apenas el 15.9%.

El ahora fiscal general del Estado, **Carlos Torres Piña**, cae también de forma sospechosa al tercer lugar, con el 14.8% de las menciones.

Sigue el dato más curioso de este estudio, pues en cuarto lugar figura el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas del Gobierno de Michoacán, **Rogelio Zarazúa Sánchez**.

Para seguir con los rubros sospechosos, la coordinadora del Morena en el Congreso del Estado, **Fabiola Alanís Sámano**, caería hasta el quinto lugar, cuando en el resto de las encuestas figura en segunda o tercera posición.

Además, el 9.7% mencionaría a algún otro aspirante y el 16.4% aún no decide.

Así están los resultados de la encuesta, pero..., con mayor razón que en otros casos habrá que tomarla con la debida reserva.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-logi-call-da-ventaja-a-moron-pero/>

--



29 DE AGOSTO 2025

ENFOQUE ELECTORAL

Resultados de la Consulta Infantil y Juvenil

Por David Alejandro Delgado Arroyo

“Hace 9 meses se realizó la décima edición de la Consulta Infantil y Juvenil liderada por el Instituto Nacional Electoral, con la participación en el Estado de Michoacán de SIPINNA, Tribunal Electoral del estado de Michoacán, Instituto Electoral de Michoacán, DIF, SEP, CRIT TELETON, Colegio de Bachilleres, Secretaría de Educación del Estado de Michoacán, CEDEMUN, CEIBAS y CECYTEM.

Por lo que en noviembre de 2024 se habilitaron e instalaron en Michoacán un total de 2576 casillas, en las que participaron 537 personas voluntarias, para lograr una participación de 404,513 participaciones de niñas, niños y adolescentes de 3 a 17 años de edad.

De manera que participaron 3 de cada 10 niñas, niños y adolescentes en el Estado de Michoacán, considerando que en el último censo (2020) había en Michoacán un total de 1,289,515 de este grupo de edad poblacional.

Las temáticas que les fueron consultadas fueron: Espacios comunitarios seguros, Cuidado del medio ambiente y prevención de adicciones.

Se cuenta con registro de participación en todos los municipios del Estado de Michoacán, y en el ámbito nacional, la participación nominal se ubica en el octavo lugar nacional, lo cual es de por sí significativo.

Además, se tiene registro de una participación masculina de un 47.88% y femenina del 49.23%, en tanto que el 1.54% respondió que no se identifica y el 1.35% no contestó.

El grupo de edad que más participó fue el de 10 a 13 años con 137,688, seguido del grupo de 14 a 17 años con 121,615; a continuación, tenemos el grupo de 6 a 9 años con 100,802, y, finalmente el grupo de 3 a 5 años con 44,408 registros.

Es posible tener acceso a la base de datos de todas sus respuestas, inclusive desde diversos enfoques, a través del portal del INE, en donde se busca el micrositio de los resultados de la Consulta infantil y Juvenil.

En este momento, el Instituto Nacional Electoral se encuentra en el proceso de socialización de los resultados que inició con la rueda de prensa nacional de presentación de resultados el pasado 20 de agosto y en el Estado de Michoacán, al día siguiente, 21 de agosto.

Como no solamente es relevante la participación de niñas, niños y adolescentes, sino también que sean escuchados, es importante que las diversas instituciones públicas generen políticas públicas para atender los señalamientos de este importante sector poblacional...”

<https://mimorelia.com/columna/resultados-de-la-consulta-infantil-y-juvenil>